

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá á nombre del Director ó Administrador, á la calle de la Rúa, núm. 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono n.º 37. — No se devuelven los originales.

# El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre. . . . 3'75 ptas.  
Fuera de la capital, un trimestre. . . 4'50 id.  
Anuncios y otros insertos, precios por tarifa.  
Todos los pagos anticipados.  
Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono n.º 67.

Número atrasado diez cts.

Número suelto cinco cts.

Dos ediciones diarias.

Miércoles 8 de Diciembre de 1909

Año XXV.—Núm. 7.816.

## Almacén de paños de Junquera Hermanos.

Plaza del Mercado, 68 y 70. Salamanca.

Este almacén, que compete con los más importantes de Castilla, único en su clase en esta población, con ventas por mayor y menor, ofrece además de inmenso surtido, grandes garantías á sus compradores.

## RICARDO NIÑO

DENTISTA

Ex-ayudante del doctor Highlands.

Plaza de la Libertad, número 10-Salamanca.

## EL ANGEL DE LA GUARDA

Colegio de segunda enseñanza incorporado al Instituto general y técnico de esta capital.

SAN PABLO, 78 - SALAMANCA

Director: DON SANTIAGO RIESCO CACERES

Abogado y Licenciado en Filosofía y Letras.

Este Centro es el único en el cual los alumnos dan diariamente sus clases, explicadas por profesores titulados que forman parte de los Tribunales de Examen, estando para ello autorizados por disposiciones vigentes en Instrucción pública. Los alumnos de este Colegio harán una vida puramente colegiada, no saliendo si no van acompañados del Director, profesores ó inspectores, evitando así el que acudan á ciertos sitios donde puede perjudicarse su educación. Se admiten internos, medio-pensionistas y externos. Además, este Colegio ha acordado establecer, desde el 15 de Octubre próximo, una escuela nocturna de Comercio, en la que se explicarán las asignaturas de Gramática castellana, Francés, Aritmética y Teneduría de libros.

## Viuda de Archanco y Hermanos

ZARAGOZA

Construcciones de hierro y madera.—Primera casa especialista de la Península en molinería

Fábricas automáticas para cilindros. Molinos rurales. Máquinas diversas para la limpia, trituración y cernido. Transmisiones, motores hidráulicos y térmicos. Desde el más pequeño útil á la gran fábrica moderna. Depósito de piedras «La Ferté» y «Dordón», picos, chapas. Amasadoras, cilindros amaceros, etc. Proyectos, planos y presupuestos gratis. Dirigirse al representante en la región, DON JOSE VAQUERO GARCIA, Sánchez Barbero, número 7, tienda de curtidos.

## EL PARAISO

500 modelos en blusas de franela, gran fantasía, á SEIS pesetas.

Camisas para caballero.—Corte especial, las más altas novedades, desde 2,50 pesetas; puños de hilo, á 50 céntimos; cuellos, todo hilo, á 40 céntimos.

Confecciones de señora.—Inmensos surtidos en camisas, chambras, cubre corsés, pantalones, camisones, peñadores, saltos de cama, matines, enaguas, faldas bordadas, encajes y de seda.

Géneros de punto.—Colección extensa; precios sin competencia.

Pelerinas.—Fabricación especial de la casa.

Faldones y gorros para bautizo.—Siempre las más altas novedades, desde 4 pesetas juego hasta 500.

Abrigos para niños de gran fantasía, lavables, desde 10 pesetas.

Plaza Mayor, 16-CASTO MULAS-Salamanca.

## Comercio de paños y novedades del reino y extranjeros

## NICOLAS ALBERTOS

Calle de la Rúa, número 25, Salamanca.

Ya sabe el público que al comprar en esta casa tiene siempre ventajas, no sólo en los precios y en la calidad de los géneros, sino también en los gustos elegantes, porque compra directamente en las fábricas que producen lo mejor. En géneros para abrigos de señora, los hay preciosos, pudiendo ofrecer este año el mejor modelo en impermeables ingleses, tan necesarios hoy para todas las clases sociales.

## La Tijera de Oro

GRAN CAMISERIA

El dueño de este acreditado comercio de camisería y ropa blanca, tiene el honor de comunicar á su numerosa y distinguida clientela y público en general, el traslado de su establecimiento por mejora de local y extensión del negocio, á la calle del Doctor Riesco, número 8.

Primera casa en confecciones de camisas y calzoncillos

á medida.

Especialidad en equipos para bodas.

No confundirse: — 8, DOCTOR RIESCO, 8.

## Aviso importantísimo.

Esta casa ofrece á su numerosa clientela las grandes novedades en calzados finos y elegantes de temporada. Tipos inglés americanos. «Blinché», en señora caballero y niño (lo más moderno). Precios sin competencia. Escalera de Pinto, 1 y 3 LA REVOLTOSA (Zapatería)

## LUDENA

Cirujano dentista.

Plaza Mayor, 15, principal

## Muy bonita

y muy extensa colección de gorras de las mejores fábricas de Madrid, Barcelona y Valencia, encontrables en la UNIVERSAL (sombriero), plaza del Mercado, 33.

Precios increíbles; el veinticinco por ciento más barato que en cualquier otra casa. Comprar y os venceréis.

## Ramón Acedo.

Médico especialista de enfermedades secretas y de las vías urinarias.

Consulta de DOCE á DOS y de CINCO á OCHO.

Calle del Jesús, núm. 7, Salamanca.


h 15 F.

La más alta creación en corsés, adaptados á la última moda, ha recibido la casa

## NIÑO

Son rectos y desahogados por de lante, hacen una línea completamente llana de atrás, reducen las caderas y consiguen dar sin molestia alguna, el perfil largo, esbelto y joven que buscan todas las señoras elegantes

46, Plaza Mayor, 46.



EL NIÑO

### Eduardo Barcala Moro

Subió al cielo el día 8 de Diciembre de 1909 á los diez y ocho meses de edad.

Sus afligidos padres, don Santiago Barcala y doña Josefa Moro; hermano, Luciano; abuelos, tíos y demás parientes,

Al participar á sus numerosos amigos tan irreparable pérdida, les ruegan asistan á la conducción del cadáver, hoy 8, á las tres y media de la tarde, desde la casa mortuoria, Pérez Pujol, 5, al cementerio.

No se reparten tarjetones.

## Madrid al día.

(IMPRESIONES)

Poco á poco, el señor Moret va realizando su programa. Uno de los números más gratos á la nación, es el licenciamiento de reservistas, y ya está ordenado. Todos los individuos y clases de tropa, que hallándose en esa situación fueron arrancados de sus hogares por la mano fatidica del señor Maura, tornarán á solazarse entre los suyos antes del día 16.

Todos no; los que tropezaron con la muerte en tierra de Africa, los enfermos y heridos graves, no volverán, unos por ahora y otros nunca.

Mientras tanto, el fautor de las imposibilidades fatidicas se apresta á empuñar las armas para divertirse cazando seres inofensivos en La Saerrada. Le tira la afición.

Y sus partidarios apuntan con rifle al Gobierno, deseando herirle en la viscera más noble. Han marrado el tiro en la constitución de las Diputaciones; pero se las prometen muy felices en el asunto de las elecciones municipales, no por su triunfo, sino por el supuesto de republicanos y socialistas, que, según los conservadores, es ó será caso de dimisión.

No se acuerdan de que su jefe, las dos veces que tuvo en sus manos el organillo electorero, hizo del triunfo republicano un arma defensiva, un prestigio personal y una aureola. Si habían salido más y republicanos que nunca, era porque él practicaba la pureza del sufragio, porque jugaba limpio con las manos abiertas y remangados los puños de la camisa como los más distinguidos prestidigitadores.

Querer derribar á Moret porque hace más en grande las cosas, no es emulación, es envidia, caballería; es emplear... No es emplear, los presidentes caídos no pueden emplear á nadie. Es, sencillamente, usar del ardid y la estratagemas contra todas las leyes del duelo.

Más han de valerle poco sus tranquilas: el Gobierno del señor Moret está cada día más firme; el alabastro se ha convertido en mármol y resiste todos los golpes de los palillos de boj que los conservadores esgrimen; cuanto más los pinca los del acuarista Maura. Ni el pez de ardilla, ni el de maría, ni el de meloncillo pueden hacer mella en una situación tan fuerte como la sostenida por Moret.

El mundo marcha, que dijo Camille Pelletan, y ya no estamos en el mes de Junio, cuando La Cierva hacía maúgas y capirotes de nuestro pabelón. Nada perderán los comicios por tener un gran número de representantes de los que hacen marchar al mundo por la conocida vía del progreso, y nada el régimen parlamentario, el régimen constitucional, donde el Rey con las Cortes lo son todo porque el día de mañana se sienten en el Parlamento sesenta ó setenta radicales como en cualquier nación de las adelantadas.

Esto viste mucho y á la europea. De sobra sabemos que el traje es una garantía de buena educación, de respetabilidad y hasta de honradez; que facilita la entrada en todas partes y saludan reverentemente los mismos perros.

Vestirse con andrjos del siglo XVII, cual pretende el señor Maura que hagamos los españoles, vale tanto como ser los mendigos de Europa. Déjenos usted cubrir nuestras carnes á la moderna, buen señor, que todos no somos museos de pinturas á lo don Juan ni tenemos en la bordilla una colección de cuadros para decorar nuestras extremidades inferiores.

Mueren aquí los hombres de frío (ya van cuatro), y no los será difícil tejer y coser la indumentaria que es de rigor! Visto que las clases gobernantes usadas no han provisto hasta hoy á las necesidades del pueblo, justo es dejar el poder á otras que traen una bandera amplísima con la que acaso podamos cubrirnos todos.

Y en eso estamos, en plena efer-

escencia electoral. Madrid hierve en meetings, en preparativos, en discursos, en tópicos de regeneración societaria. El Gobierno satánico que nos rige, se propone fundar setenta escuelas donde reciban instrucción quince mil niños analfabetos forzados en la actualidad. Y ya se ha tomado en Melilla otra posición que remacha la paz, tantas veces proclamada.

Y... no quiero acumular más leña en el incendio donde se asan los conservadores mauristas; donde se refrién de despecho, como las almas atormentadas por el demonio de Luzbel.

Argos.

La novedad del programa constituía el cuarteto en re, *La bella línea*, de Raff. Esta obra la ha resucitado el cuarteto Vela, dándole á conocer el pasado año al público de Madrid, para el cual fué un verdadero estreno, pues desde los tiempos del inolvidable Monasterio, yacía en el más injusto olvido. Consta de seis tiempos; desarrollándose en ellos un idilio amoroso, que termina en boda. A esta no asistimos nosotros anoche, pues no oímos más que la declaración (tercer tiempo), y antes el ruido del molino (segundo tiempo), lugar en donde la acción se desarrolla.

Este tiempo es un bonito ejemplo de armonía imitativa, y en la declaración, el violín y violoncello se dicen las ternezas propias de dos enamorados con frases llenas de pasión y sentimiento.

Finalizó el concierto con el último tiempo del cuarteto en la *memoria* de Schumann, en el que resplandece el romanticismo típico de este autor, su desbordante fantasía y su brillante inspiración. Los artistas, admirables.

A los aplausos nutridos con que el público los despidió, uno el más sincero, y al propio tiempo mi más cordial enhorabuena por el éxito alcanzado anoche.

J. Blanc.

## Sermones notables

En la novena á la Purísima que se está celebrando en la iglesia parroquial de San Martín, pronuncia eloquentísimos sermones nuestro distinguido amigo el canónigo de esta Catedral, don Gonzalo Sanz.

El numeroso y distinguido público que acude al templo, escucha con recogimiento las hermosas oraciones del joven sacerdote, que desarrolla magistralmente temas tan de actualidad como son los que se relacionan con la influencia de la Iglesia en la resolución de los modernos problemas sociales, acreditando su gran cultura y profundos estudios.

El señor Sanz está recibiendo numerosas felicitaciones, á las que unimos la nuestra más efusiva.

## VIDA OBRERA

## La Sociedad de carpinteros.

Una baquete.

Para festejar el X aniversario de la fundación de la simpática Sociedad de carpinteros, celebróse anoche, en uno de los comedores del hotel Castilla, un baquete que se vio sumamente concurrido, y en el que reinó la más franca cordialidad.

Al acto fueron invitadas las autoridades y la prensa.

En la mesa presidencial tomaron asiento los señores Gobernador civil señor Queipo de Llano; Rector de la Universidad, señor Unamuno; Alcalde de Salamanca, señor Díez; el Arquitecto municipal, señor Madruga; el provincial, señor Vargas; el presidente de la Sociedad, señor Noreña; el de la Federación Obrera, señor Pereznebro; el concejal, señor Santa Cecilia; el director de *La Lluvia*, señor Valero Martín y nuestro compañero de redacción señor Sánchez Gómez, en representación de EL ADELANTO.

También asistieron los redactores de *El Castellano*, señor Fuentes, y otro compañero de *El Líbaro*.

En las mesas laterales tomaron asiento más de cien obreros comensales.

El banquete, que fué espléndido, estuvo admirablemente servido por la acreditada cocina del hotel Castilla.

Al terminar la cena, hablaron los señores Vargas, Queipo de Llano, Díez (don Antonio), Unamuno, que pronunció un ingenioso discurso de tonos entreserrios y festivos, que le valió formidables ovaciones; Pereznebro y Valero Martín, siendo todos muy aplaudidos por sus excelentes disertaciones, en las que hicieron votos por la prosperidad de la Sociedad.

El señor Noreña habló el último, leyendo varias adhesiones y haciendo algunas atinadas observaciones acerca de las cuestiones de actualidad y proponiendo la creación de una cooperativa.

A las diez terminó el banquete, dándose vivas á la Sociedad de carpinteros, á las autoridades y á los obreros.

## Regreso á Madrid de don Antonio Maura

A las tres y media de la tarde pasó ayer por esta, de regreso de la cacería en La Sagrada, el expresidente del Consejo de ministros, señor Maura, y sus hijos: el conde de la Mortera y don Honorio.

El pensamiento de los distinguidos viajeros era detenerse más horas en Salamanca, según había prometido á los señores de Hurtado, pero á causa de haberse caído, al llegar á Tejares, la gasolina del automóvil, esto ocasionó un retraso de mes de una hora, pues tuvieron que mandar á por ella al depósito situado cerca de la plaza de Toros, desistiendo de entrar en la ciudad.

El señor Maura (don Antonio), que según nuestras noticias es un excelente cazador, regresa muy satisfecho de la expedición y del buen éxito de esta, ya que en día y medio que el tiempo ha permitido cazar, han cobrado cerca de trescientas piezas, y de las atenciones que se le han dispensado por el señor Hurtado de Mendoza.

## Una orden.

Por la comandancia de la Guardia civil de esta ciudad, se ha hecho circular á todos los puestos una orden mandando que vigilen el paso de todos los trenes para auxiliar, caso necesario, á los soldados que van en ellos, con dirección á sus respectivas casas.

## Notas provinciales

Desde Ciudad Rodrigo.

Una velada.

Días pasados tuvo lugar, en el Circo de la Amistad, una hermosa velada, que dió principio á las nueve de la noche, en la que tomaron parte distinguidas personas de la buena sociedad mirobrigense.

Nuestro querido colaborador, don Ricardo M. Unciti, capitán de ingenieros, abrió la velada pronunciando una hermosa conferencia, que versó sobre *La educación militar por la mujer*.

La conferencia del señor Unciti, que fué escuchada con religioso silencio por la numerosa y selecta concurrencia, mereció calurosas felicitaciones, siendo interrumpido varias veces por prolongadas salvas de aplausos.

En brillantes párrafos demostró el austero conferenciante la gran influencia que puede ejercer la mujer en la educación militar, demostrando, una vez más, sus brillantes dotes oratorias.

Una mi cariñosa felicitación á las muchas recibidas.

Después de tan hermosa conferencia, entró la parte musical, en la que el bello sexo tuvo su bella representación.

La profesora doña Syomara Branco de Rueda, ejecutó al piano el *Gran morceau de concert*, de J. Ascher.

La bellísima señorita María Torres, interpretó con admirable acierto el monólogo en verso, de Jimenez Prieto, *Tute de novios*.

Doña Luz Inigo de Pazos, ejecutó con gran maestría al piano la *Sonata op. 13, número 8 (Pathétique)*, de Beethoven.

La señorita Esperanza Zapata, que vino de Salamanca á pasar unos días al lado de su primo, cantó con admirable precisión la romanza de *Gigantes y cabezudos* y la *alborada de El señor Joaquín*.

La ovación que conquistó Esperancita, como premio á su labor, fué enorme, delirante, basta consignar que fué preciso su repetición.

Los elogios que tributaron á nuestra bella paisanita fueron unánimes y merecidos.

Concluida la parte cantante, la juventud improvisó un magnífico baile, concluyendo tan agradable vela-







# CONFERENCIAS TELEGRAFICAS

(Abono telegráfico diario de El Adelanto).

## De la campaña.

**Los caminos.**  
El telegrama oficial recibido anoche de Melilla, dice que continúan con gran actividad los trabajos de construcción de caminos que conducen a todas las posiciones conquistadas.

Los caminos reunirán excelentes condiciones y por ellos podrán circular toda clase de vehículos.

**Un convoy.**  
A nuestra posición de Atlaten, fue también el telegrama oficial, que envió ayer un convoy de víveres.

Las tropas allí de guarnición tendrán víveres para cuatro días.

**El embarque de reservistas.**  
Al mismo tiempo participa el general Marina, que ayer continuó, en medio del mayor orden y entusiasmo, el embarque de soldados reservistas que regresan a la península.

Los muelles fueron ocupados por las autoridades y el pueblo entero de Melilla, prodigando a los expedicionarios una entusiasta y cariñosa despedida.

**Sin novedad.**  
Por último, participa el general en jefe de nuestro ejército de operaciones, que en las posiciones ocupadas por éste, no ocurrió ayer novedad alguna.

**La Junta de defensa.**  
Ayer se reunió en Melilla la Junta de defensa de la plaza, con los nuevos individuos a ella agregados.

Actuó de vicepresidente el general señor Larrea.

Hoy comenzará la Junta los trabajos a ella encomendados, visitando las posiciones españolas de Alalayón y Sidi Amet el Hach.

**El Chaldy fue autor de la agresión del 9 de Julio.**  
Sábese en Melilla, de una manera positiva, que el cabecilla de la arca rifeña, El Chaldy, fué el autor de la agresión que los moros cometieron contra los trabajadores españoles de las minas el pasado mes de Julio, suceso que motivó la guerra.

Para realizar sus propósitos, el Chaldy compró 40 indígenas, que pagó a 10 duros por cada uno.

Una vez que tuvo a sus órdenes estos moros, le señaló sitio, día y hora, para llevar a cabo la cobardía de la agresión.

**La fiesta de la infantería.**  
Hoy, en la fiesta que en Melilla se celebra, y que resultará solemnisima, en honor de la Inmaculada Concepción, patrona del Arma de infantería, celebrarán los jefes y oficiales un banquete.

Durante éste realizarán una representación en favor del colegio de huérfanos de la guerra.

**Franceses y españoles.-Fraternidad.**  
Participan de Melilla que el teniente coronel señor Gavilán, el capitán señor Redondo, los tenientes señores Echevarría y Santa Cruz, y un escuadrón de cazadores de Melilla, además de la policía marroquí al mando del moro Chetach, fueron a las posiciones que ocupan las tropas francesas que manda el comandante Bouquerot, a la derecha del río Muluya.

El recibimiento que los franceses tributaron a nuestros soldados, fué tan entusiasta como sincero.

Los vecindarios de aquel poblado y de los inmediatos tomaron también parte en el recibimiento, ovacionando a los españoles.

Los vivos a España eran incesantes.

En el campamento francés formaron las tropas de la nación vecina, ejecutando las banderas vibrantes marchas militares, que hicieron aumentar el entusiasmo.

Franceses y españoles se abrazaban cordialmente.

Después de las presentaciones de tribuna, los franceses obsequiaron a los españoles con un espléndido banquete.

El salón donde éste se celebró se hallaba adornado con trofeos y problemas españoles y franceses.

El comandante Bouquerot y el teniente coronel señor Gavilán, pronunciaron brindis entusiastas, haciendo votos por la prosperidad de España y Francia.

Durante los días que las tropas españolas han permanecido en el campamento francés, fueron obsequiados con diversos banquetes.

La despedida que los franceses tributaron a nuestras tropas, fué entusiasta, como el recibimiento.

Los españoles vienen complacidos de la acogida que se les ha dispensado.

**Rivera.**

Segunda conferencia. — Madrid 8 (5,20 m.)

## Otros telegramas.

DE MADRID

**El patriotismo de un soldado ante una escena teatral.**  
En el teatro de Novedades, representábase anoche, ante numeroso público, la obra denominada *Los héroes del Rif*.

Desde una de las butacas presenciaba la representación de la citada obra el cabo Pedro Cruz, que, como recordarán los lectores de EL ADELANTO, fué el que perdió el uso de la palabra en uno de los combates del memorable mes de Julio, habla que a fuerzas de cuidados recobró en el hospital de Cartagena.

Las primeras escenas pasaron sin incidente alguno, pero al llegar a la que los actores moros intentaron apoderarse de uno de los cañones que tenían las fuerzas españolas, el cabo Pedro Cruz, enardecido y exaltado su sentimiento patriótico, comenzó a gritar, y saltando al escenario, arremetió contra los supuestos moros.

Estos, al ver la actitud enfurecida del cabo espectador, abandonaron la escena, huyendo a buscar un refugio donde librarse de la acometida del cabo.

Los espectadores presenciaron con estupefacción aquella escena, ajena completamente a la obra y asombrados aguardaban el final de la misma.

La representación tuvo que ser suspendida hasta tanto que el cabo Pedro Cruz, algún tanto tranquilizado, se dió cuenta de lo que había hecho.

Entonces se presentó al público, al que rogó mil perdones, diciendo que no había podido contenerse y que le había cegado la vista del episodio representado por los actores y que tenía tanta autenticidad con el por él presenciado en el combate que quedó privado del uso de la palabra.

Estas explicaciones produjeron en el público una gran emoción, prorrumpiendo en una calurosa y entusiasta ovación.

Actrices, actores y público, rodearon al patriótico cabo, felicitándole y dando vivas a España y al ejército.

El cuadro aquél resultó hondamente conmovedor, habiendo el cabo contagiado su patriotismo a todos los espectadores.

Pero Cruz fué sacado en hombros del teatro y seguido del público que le vitoreaba.

Mañana será recibido por Su Majestad el Rey don Alfonso XIII.

Este cabo está propuesto para la concesión de la gran cruz laureada de San Fernando.

La noticia de lo ocurrido en el teatro de Novedades, circuló rápidamente por Madrid, haciendo a todos entusiastas elogios del cabo Pedro Cruz y de los actores que tan a la perfección habían conseguido representar el episodio objeto de la inopinada escena.

**La Reina Victoria.**  
Anoche, a las once y media, llegó a Madrid, de regreso de Londres, la augusta esposa de don Alfonso, doña Victoria Eugenia.

En la estación fué recibida por la Reina madre y demás personas de la familia real, los palatinos y el Gobierno.

Don Alfonso llegó tarde, cruzándose con su augusta esposa en el paseo de San Vicente.

**Mister Perin.**  
Dicen de Algeciras que el pobre loco mister Perin, que decía en Ronda haber encontrado un gran tesoro, se halla abochornado ahora al verse en la cárcel.

Compara su situación de antes con la de ahora y recuerda el banquete que en su honor dieron en un acorazado inglés.

Sus lamentaciones por este motivo son muy tristes.

Hay quien dice que el abuelo del desgraciado mister Perin, llamado Oliverio Perin, era el banquero más poderoso que se encontraba en todo el Oeste de África.

A Algeciras han llegado la hermana y el cuñado del pobre loco. Este se ha prestado a que se le fotografase en la prisión.

**Una excursión.**  
Dicen del Ferrol, que se ha ordenado que la corbeta de escuela de guardias marinas, *Nautilus*, emprenda un viaje de instrucción por Canarias, Dakar, Bahía Blanca, Buenos Aires, Montevideo, Río Janeiro y Bahía y Santos.

Esta excursión la emprenderá la *Nautilus* a primeros del próximo mes de Enero, y durará unos seis meses.

**La emigración.**  
Dicen de Cádiz, que en los vapores *Gallart* y *León XIII*, han em-

barcado unos 1.500 emigrantes que se dirigen a la Argentina.

Todos ellos son procedentes de Salamanca, Cáceres y Jerez.

**Heridos dados de alta.**  
Otro telegrama recibido de Cádiz, dice que en el hospital de aquella población han sido dados de alta 27 soldados que fueron heridos en la campaña de Melilla.

De éstos, 17 pertenecen a la provincia de Cádiz.

Todos son muy agasajados por el vecindario.

**Entierro de un soldado.**  
En Sevilla verificóse ayer con gran solemnidad la conducción al cementerio del cadáver del soldado Luis Lavari, que falleció en aquel hospital a consecuencia de las graves heridas recibidas en campaña.

El duelo fué una imponente manifestación, al que asistió toda la guarnición.

El fúnebre acto fué presidido por las autoridades.

La Diputación de Sevilla ha costado todos los gastos.

**Hospital clausurado.**  
Más noticias de Sevilla dicen que ayer fué clausurado el hospital instalado en el palacio de San Telmo, siendo trasladados al hospital militar, con las debidas precauciones, los veintinueve soldados heridos que en aquél existían.

**Obsequio a los reservistas.**  
Participan de Barcelona que el Circolo del Liceo, de aquella población, en junta celebrada, ha tomado el acuerdo de obsequiar los días 10 y 11 a los reservistas que serán licenciados.

Tal rasgo es muy elogiado.

**Precauciones y agasajos.**  
Participan de Barcelona que las autoridades de aquella capital han tomado grandes precauciones con motivo de la llegada, mañana, de los barcos *Cataluña* y *Villaverde*, que conducen 800 reservistas procedentes de Melilla.

Estos, a su llegada, marcharán formados a los cuarteles respectivos.

Antes se les servirá un rancho a bordo.

La Guardia civil y la policía impedirán que las gentes se acerquen demasiado al muelle.

El Ayuntamiento ha tomado el acuerdo de obsequiar a los reservistas.

El Circolo del Liceo ha acordado acudir al recibimiento de los soldados y obsequiarles espléndidamente.

**Otro acuerdo.**  
El Ayuntamiento de Barcelona, en sesión de ayer, tomó el acuerdo de renunciar a la reorganización de la policía que mandaba el *detective Arrow*, disolviéndola y licenciando al policía inglés.

**Un presidente que desaparece.**  
Participan de Cádiz que la Junta municipal del Censo electoral del pueblo de Jimena, no pudo reunirse ayer por haber desaparecido el individuo que la presidía.

Esto produjo en el pueblo algunos desórdenes, intentándose celebrar la reunión sin presidente.

El pueblo lo impidió, amotinándose.

Durante el motín se oyeron numerosos disparos.

Entonces acudió la Guardia civil, pudiendo restablecer el orden.

No hay más detalles concretos de estos sucesos.

**Una conferencia.**  
El distinguido abogado y exdiputado republicano don Emilio Menéndez Pallarés, dió anoche una conferencia en la Sociedad El Sitio, de Bilbao.

El señor Menéndez Pallarés trató en su discurso de la enseñanza y de la educación, abogando por la formación de una escuela nueva, no al estilo de la Moderna de Barcelona, sino basada en la más completa neutralidad religiosa.

Citó el estado de la enseñanza en Bélgica, en cuyo país gobiernan los partidos católicos desde hace veinticinco años y donde existen escuelas de esta clase.

El señor Menéndez Pallarés fué muy aplaudido.

**Adelantando vacaciones.**  
Dicen de Valencia que los alumnos del cuarto año del Bachillerato, adelantaron ayer las vacaciones, impidiendo la entrada en las clases a los demás alumnos, incluso a los de la Normal de Maestros y Universidad.

**El banquete a Aguilera.**  
A Ciudad Real llegó ayer el alcalde de Madrid, con objeto de asistir al banquete del hermano del general Aguilera.

Al alcalde se le dispensó un gran recibimiento, acudiendo representantes de todas las Corporaciones y una banda de música.

**El "Tostón", muere inhumanamente.**  
Comunican del pueblo de Ademuz (Valencia), que sabiéndose ayer que un sujeto apodado el *Tostón*, se presentaría en cierta casa con el objeto de exigir dinero y huir, fué capturado en el momento de ir a realizar sus propósitos, pues para ello habíase apostado

fuerzas de la Guardia civil y muchos vecinos en las cercanías de la casa.

El infeliz *Tostón* murió trágicamente a consecuencia de los tiros, de las pedradas y de los palos que sobre él descargó el populacho.

**Los ferrocarriles traspirinánicos.**  
Participan de San Sebastián, que se encuentran en aquella ciudad los miembros que componen las delegaciones francesa y española y que han de tratar de la cuestión de los ferrocarriles traspirinánicos.

Los delegados españoles son los señores Samaniego Escalona, Echagüe y Salinas.

En la reunión que ayer celebraron, cambiaron impresiones sobre los puntos relacionados con los tres ferrocarriles traspirinánicos, de Canfranc a Noguera, de Pallaresa a Ripoll y de Aíseles a Termes.

Los reunidos trataron, principalmente, de la parte técnica de los proyectos.

Los delegados celebraron varias sesiones con objeto de tratar de esta importante cuestión.

**Senador fallecido.**  
En Portugal falleció ayer el senador vitalicio español, señor Conde de Rodas.

Su muerte ha sido muy sentida.

Rivera.

**Venta.**  
La Diputación del hospital de la Santísima Trinidad, ha acordado enajenar por concurso el edificio del antiguo hospital. Se admitirán proposiciones hasta el día 21 de Diciembre, a las cinco de la tarde, en pliego cerrado, en la notaría del doctor Prada, Zamora 26. El 22 de este mismo mes se abrirán, en la sala de juntas del nuevo edificio, a las once de la mañana, todos los pliegos mediante acta notarial, reservándose la Diputación el derecho de adjudicación, atendidas todas las circunstancias y proposiciones de los concursantes.

**Se arriendan.**  
pastos para ovejas de invierno, en Carreros; para tratar, con Jacinto García, en Carreros. 6-4

**Se arrienda.**  
una fábrica de cartón en la Ribera del Puente, capaz para fabricar 1.500 cartones. Darán razón San Justo, 46. 15-13

**¡LEED!**  
Todo el mundo sabe. Nadie en Salamanca lo ignora. Verdad es que nada encarece tanto una cosa como la bondad de la misma. De aquí, no hacer constar testimonios lisonjeros que, por otra parte, pudieran parecer exagerados.

Los muebles de Higinio Gómez se recomieñdan ellos solos.

— San Pablo, 33 —

**Manual práctico.**  
de contabilidad, por partida doble, y otras enseñanzas útiles e indispensables para los que se dedican al comercio e industria. Precio 2 pesetas en todas las librerías. 10-4

**Maíz del Plata.**  
superior, es el mejor cebo para cerdos. Venta por vagones completos y a precio muy ventajoso; don Francisco M. Lombán, Padre Cámara, 3. 25-12

**Salchichas.**  
Se venden de cerdo superiores, a 1.10 pesetas medio kilo, en la carnicería de la viuda de Matías Rollán. Frente a la dragante del Corral. 10-5

**Anuncio.**  
Por acuerdo de la Junta directiva de la Asociación mutua entre patronos de Salamanca en la asociación de trabajadores, "La Providencia", se crea una plaza de suplente del auxil. conserje de la misma, con las obligaciones y sueldo asignados a tal puesto al propietario.

A las solicitudes se acompañarán los documentos que acrediten poseer los conocimientos siguientes: 1.º, saber leer y escribir con corrección; 2.º, conocimientos elementales de las cuatro reglas de aritmética y contabilidad mercantil; y 3.º, conocimientos de cirugía menor.

Las solicitudes se admitirán hasta el día 15 del corriente, en el domicilio social. Espoz y Mina 8.—El presidente, Jesús Pérez de la Fuente. 8-6

**Se arrienda ó vende.**  
un molino, en el término municipal de Povung de las Contas, a dos leguas de Castañeda. Para tratar, con don Bernardo Hernández, en Villaflores. 10-5

**MALES DE ESTÓMAGO.**  
Cuando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia, desigualdad de carácter, pesadec general y de cabeza, aguas de boca, acedias, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

**El Elixir Estomacal.**  
DE SAIZ de CARLOS (Stomaxil)  
cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda a las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico, suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remita por correo fallido a quien le pida.

# UN REGALO AL PUBLICO

**¡ATENCIÓN!**  
Novísimo - Novísimo - Novísimo es el sistema de ventas de **El Capricho**. Comercio de tejidos, y muy beneficioso para el público. Esta casa regala a sus clientes un día de venta al mes. Por ejemplo: Que son 120 personas las que han comprado en el día de la suerte y que cada una ha comprado 6, 8, 12, 14, 18, 25, 50 ó 80 reales cada una, etcétera, pues este mismo importe se devuelve en concepto de regalo a todas las 120 personas, a cada una lo que haya comprado en dicho día, para lo cual tiene que presentar el vale ó ticket que justifique la compra y la fecha en que fué hecha. No se puede pedir más, acudid a comprar a este establecimiento y os convenceréis de la verdad. Esta casa está recibiendo un inmenso surtido en toda clase de artículos, todo a precios sin competencia.

## MUY BARATO EL CAPRICHO

**Día afortunado lo ha sido el 2 de Noviembre de 1909.**  
Toda la persona que haya comprado géneros en dicho día en el gran comercio de **El Capricho**, puede pasar a recoger su importe, mediante presentación del ticket ó vale que lo justifique. Según datos sacados de la máquina Registradora-cobrador que tiene dicha casa, en el referido día se han vendido a diferentes parroquianos la cantidad de **272.500 pesetas**, las mismas que se regalan a quien presente el ticket ó vale de compra (el importe de cada ticket ó vale).

**Ojo.**—El que quiera comprar un día gratis, debe visitar esta casa, calle de Zamora, 1 y 3, **El Capricho**. No confundirse (frente al café Suizo). 8-6

**ESTÓMAGO — RIÑONES — HIGADO**  
**AGUA DE VILAJUIGA**  
BICARBONATADA SÓDICA-LÍTICA.—LA MÁS RICA EN LITINA

Recomendada por los más eminentes médicos é insustituible en todas las manifestaciones artríticas, diabetes, mal de piedra, cólicos nefríticos y hepáticos, reumatismo crónico, agotamiento, debilidad, convalecencias penosas, afecciones nerviosas, neurastenia, gota y muy especialmente en las enfermedades del estómago, hígado y riñones. Es deliciosa para la mesa y muy superior a las extranjeras de Vichy y otras similares.

Precio: **UNA pta. botella.**—Sin casco, 90 cts.

De venta: Droguería de Fuentes y Farmacias de G. O. de Urbina, S. Primo Sánchez y principales. —

# SALAMANCA

Nueva colección en postales en brillo y colores, se ha puesto a la venta en la elegante librería de CUESTA, Rúa, 9, al precio increíble de 10 céntimos postal.

## Grandes criaderos de Vides Americanas

Fundados en 1876 - Los más antiguos é importantes de España.

**Barbados raizados.-Estacas injertables y estaquillas para vivero.**  
POR MILLONES INJERTOS, en 300 variedades de todo el mundo.

Unica casa que puede ostentar dos grandes premios, tres diplomas de honor y diez medallas de oro. Cultiva todas las clases conocidas. Garantiza en factura la autenticidad.

Indicamos gratuitamente, previo análisis, las mejores variedades para cada terreno.

La reconstrucción rápida y segura de los viñedos filoxerados, se obtiene únicamente con plantas de nuestra casa!

**Mandamos siempre género extra superior.-Hacemos los embalajes con todo esmero.-Las expediciones llegan en perfecto estado de frescura.**

Catálogos ilustrados, precios y referencias, se mandan gratis, pidiéndolos a Don Francisco Casellas - Apartado 262 - Barcelona. 15-a-6

# CASA DE VIAJEROS

**HOTEL DEL COMERCIO DE GERMAN GAZOL**  
Calle de Valdegamas, 37, Plasencia (Cáceres).

Casa de primer orden, especial trato, esmero en todos los servicios, excelente cocina, luz eléctrica y timbres en todas las habitaciones, coche a todos los trenes y personal apto para el servicio de los mismos.

Nota.—Se sirven bodas y banquetes, avisando cuarenta y ocho horas antes. 20-2

**Se arriendan.**  
los pastos de invierno para ganado la nar, de la dehesa de G. Argallado, por un año ó por cabezas. Para tratar, con Venancio González, en Naharro de Masayaegua. 15-14

**CLINICA DENTAL**  
**del doctor G. Peláez**  
Médico Dentista.  
Profesor del Instituto Rubio.  
Especialista en enfermedades de la boca.  
Trabajos de extracciones, dentaduras artificiales y patología y operatoria bucal.  
Consulta: De diez a doce y de tres a seis. Plaza Mayor, 11. 90-49

**Almonds y espárragos.**  
Se venden plátanos bien criados de clases selectas a 10 pesetas el 100 de los primeros y a 25 de los segundos, en Fuentesancho, y a 12.50 y 27, respectivamente, libras de toda clase de gastos, en cualquiera de las estaciones de la línea trasversal de Plasencia a Astorga, facilitando instrucciones para su plantación. También hay de venta plantas de nogal y algnos otros frutales de clases escogidas. Los pedidos, a Marcelino del Valle, Fuentesancho. 30-1

**FLORENTINA SANCHEZ**  
Profesora en partos y masaje, del Colegio de San Carlos. Horas de consulta: De doce a dos. Doctor Riesco, 102, segundo izquierda. 15-a-13

**Amas de cría.**  
Primera, se ofrece para criar en su casa. Informará Francisco de San Pedro, en Castellanos de Moriscos. 3-2

**Venta importante.**  
Se hace de una espaciosa casa, con una hermosa huerta, dotada de una noria, con abundante agua para el riego; una tierra y dos viñas, de buena calidad, radicantes en el pueblo de Villoria (partido de Peñaranda); una partida de tablonos y tabla de nogal, bien seco y precio económico. Informará el procurador don Martín Redondo, Doctor Riesco, 56, entresuelo, izquierda. 15-a-15

**Se vende.**  
la casa número 45 de la calle de San Justo.  
Informarán, plazuela de San Julián número 16. 8-a-2

**MAQUINA LOCOMOVIL A VAPOR**  
SE VENDE  
Informarán: Plaza Mayor, 21 - SALAMANCA

**MESESOPOLIS**  
Lo constituye y MUY VALIOSO para los que padecen TERCERIAS y DEMAS FOMAS DE FALUDISMO, el específico SIN NI VAL, de M. Mon.  
Ten cuidado con lo que escriba abajo, que devolvirá el importe del específico a todo el que le devolviera en debida forma habiendo usado con diligencia el producto y no habiendo obtenido resultado favorable.  
Caja de 40 píldoras, DOS pesetas.  
Único depósito para la venta de este producto en España: El M. Mon. Asociación de San Juan de Iguaçu Santiago Fuentes, Confla, de Plasencia.

**Máquinas de escribir** de diferentes sistemas, a precios económicos, se venden en la librería de Núñez, Rúa, número 25.



